

Ida Prudent, née Moschietti (1912-2004)

Une mère de famille engagée dans la Résistance

Née en Italie, Ida Moschietti arrive en France à l'âge de 15 ans. En 1932, elle épouse Jean-Marie Prudent, obtient la nationalité française et donne naissance en 1933 à leur fille aînée, Lisette. Son mari est militant du Parti Communiste français (PCF) et de la Confédération Générale du Travail (CGT). Adjoint au maire de Villeurbanne (Rhône), il combat volontairement dans les Brigades Internationales au cours de la guerre d'Espagne. En 1942, Ida Prudent s'engage dans la Résistance aux côtés de son mari. Agent de liaison, elle transporte notamment des faux-papiers et cache des personnes recherchées par la Gestapo et la Milice. Dénoncée, Ida Prudent est arrêtée par la Gestapo le 9 février 1944. Elle est alors enceinte. Interrogée dans les locaux de l'avenue Berthelot, elle est ensuite internée à la prison de Montluc. Après deux mois et demi d'enfermement, Ida Prudent est libérée le 15 mars 1944. Déjouant la filature dont elle fait l'objet à sa sortie de prison, elle met sa fille Lisette à l'abri et rejoint son mari dans le Limousin, au maquis de Sussac (Haute-Vienne), où celui-ci a pris des responsabilités. Depuis Eybouleuf (Haute-Vienne), les époux transportent des fonds, des armes ainsi que des pièces détachées d'appareil radio. Le 19 juin 1944, Jean-Marie Prudent disparaît entre Eybouleuf et Limoges lors du transport d'un poste TSF parachuté par les Anglais. Malgré la disparition de son époux et sa grossesse, Ida Prudent persiste dans son engagement et poursuit ses missions d'agent de liaison jusqu'à la libération de Limoges le 21 août 1944. Ida Prudent donne naissance à sa seconde fille, Jeannette, en octobre 1944.